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热线新闻

一个能给儿女找对象的地儿
一个交10元钱就能挂个征婚卡片的地儿

5年来撮合近千对，“缘分”到头了？

园林执法队棒打“竹林爱情角”
理由是：扰乱婚介市场秩序、踩踏草坪

爱情角的由来

竹林爱情角，又被老人
们称为“自由觅侣岛”，位于
嵩山路与中原路交叉口西
南角的小花园内。

5 年前，郑州退休老人
曾茹芬和毛玉雪等 4 人，看
到不少在这个小公园竹林
边晨练的老人谈子女婚姻
之事，突发灵感，找来卡片，
把各家到了婚配年龄而未
婚的青年名字写在上边，挂
到竹林上，没想到竟然帮人
成了几对姻缘。从此，前来
参与者越来越多，参与者只
要交10元制卡费，在此就可
以享受永久征婚权。

5年来参与者有6000余
人，而介绍成功者近千对。

市民投诉：
5年的爱情角要被取缔

“我们老年人在小花园里，自发组织了给儿
女们找对象的爱情角，5年来给近千对大龄青
年找到了对象，可现在执法队员要取缔我们。”

11月6日上午，市民赵玉林向本报记者投
诉：“我们老年人给子女在这里物色对象，也不
对了？也碍着事儿了？”

记者赶到现场时，只见这个竹林爱情角
内，人头攒动。以前竹林上挂的未婚青年的卡
片正被执法人员拆下来。

爱情角的组织者之一毛玉雪介绍，他们的
人也没有占道，这个花园本来就是众人散步的
地方。“我们在这里已经 5年了，没有任何部门
来反对过，今天，突然来了几十个执法人员和
郑州绿城广场管理处的工作人员，要赶我们
走，说要取缔我们。他们说我们在这里收钱
了。我们收的不是征婚钱，而是制卡片钱，每
人只收10块钱。而正规的婚介所，每位征婚者
收好几百元，相对他们，我们这是在做公益。
参加的老人都是自发的，他们争着来交钱，交
10元钱，可以一直在这儿为儿女或自己征婚。”

取缔者分别是郑州市园林执法监察大队
和郑州市绿城广场管理处。

现场很多老人询问这些执法人员为何取
缔这一群众自发组织的公益活动时，执法人员
只是拆卡片和劝解，并不多说。

取缔理由：
“非法婚介，可能毁绿”

现场的绿城广场管理处的副书记姚辉堂
介绍，前几天，市民政局相关人员接到投诉，称
这是非法婚介组织，没有在民政部门登记注
册，一旦征婚者受骗，受骗者可能会面临投诉
无门境况。“这里每人收10元钱，而正规的婚介
所收 600~700元，这不是明显地扰乱婚介市场
秩序吗？再说，他们用绳把竹林围起来，前几
天有领导过来质疑这一婚介行为时，有人还说
领导多管闲事。”

郑州市园林执法监察大队白大队长介绍，
因为在竹林上拴卡片、人多踩踏草坪，出于对
游人安全和保护绿化考虑，他们接到投诉后，
根据相关条例，才来制止“毁绿伤绿”。

面对执法人员的取缔理由，组织者毛玉雪
拿出他们的“爱情角”会员卡说：“我们这个卡
叫爱情角有缘相会卡，并公布有所有组织者的
手机和小灵通号，随时可以找到人。我们在卡
下边写得很明白，‘如您婚姻已定，请及时销
号，以免给他人与自己带来麻烦，谢谢合作’。
我们每一个卡都严格管理，我们在做公益，终
身只收 10 元钱，5 年来没有任何人投诉过我
们，我们扰乱什么婚姻市场了？”

毛玉雪介绍：“我们只是在竹林上绕了细
线，在细线上拴些小纸片，1000张也不到半斤
重，分散在几百株竹子上。另外，我们都站在
水泥路面上，哪里毁绿了？”

市民声音：这种公益行为应该提倡
在现场，不少前来给子女找对象的老人表示不理解。

“真心真意给人办事的，又没有占道，而且这里天天都有很多老人健身，大家在
一起说说子女的事，写个卡片互留电话，多好的事儿。”温先生说。

“我在3年前知道这个帮助子女找对象的地方，也常来，亲眼看到很多人在这里
找到合适的对象。当然，有年轻人也有老年人，不少人还给组织者送来锦旗、喜糖
表示感谢呢！”退休老教授赵玉林说。

赵玉林说，城市生活、工作节奏快了，找对象难了。时间不等人，岁数不等人，
婚姻不等人，这个爱情角是恋爱的好去处。“我从2008年2月24日，就向各区政府和
公园的领导发出倡议，希望在全市各个公园里，都有类似的公益婚姻组织，帮助附
近的未婚人免费找对象。”

赵玉林还拿出他的倡议书：“我们希望执法部门不要取缔这个公益组织。”

最新进展：执法人员“严盯死守”
昨日上午，记者再次赶到该公园。竹林边站满了园林执法队员。一辆车号为

豫ANH086的执法车也开进了竹林里。
“我们接到任务，就是严盯死守，不让他们在竹林上挂卡片了，从今天开始，公

园的地面上也不让摆卡片。”执法人员说。
绿城广场管理处一位工作人员说，他们根据相关部门的安排，决定取缔这一非

法婚介组织，就是为了保护更多的市民的合法权益，“不能让他们投诉无门”。这个
组织没有登记而成立，一旦出问题，那就背离了人们对婚姻这种美好事物的期望。
所以，要取缔他们。

“当然，没有人反对父母给孩子找对象，这是好事，任何人都可以来这里谈婚论
嫁。”这名管理处工作人员强调。
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在在竹林边竹林边还有不少征婚者。还有不少征婚者。


